
本报3月29日讯(记者 张卫
建 通讯员 刘新萍 ) 记者从
2 9 日召开的全市创建国家园林
城市第五次调度会议获悉，截至
2011年底，滨州市城区绿化覆盖
率 达 3 8 . 9 6 % ，绿 地 率 达
3 2 . 7 6%，人均公共绿地面积达
13 . 17平方米，均已达到或超过
国家园林城市指标要求。今年，
滨州市将进一步做好增绿补绿
工作。

2011年以来，滨州市把创建
国家园林城市摆上重要日程，并
以此为载体，统揽城市规划、建

设、管理各项工作，不断加大投
入，加快绿化工程建设，提升了
城市品位，改善了人居环境。黄
河二路、黄河五路、渤海十八路
道路景观绿化通过升级改造，收
到了良好的效果；滨城区“一海
两湖一河”、北海主题公园、白鹭
湖和如意湖、北外环河森林公园
规划设计已经完成；秦皇河湿地
公园、蒲湖风景区二期正在施
工；二十多家单位和十多个小区
实施了庭院小区绿化。截至2011
年 底 ，市 城 区 绿 化 覆 盖 率 达
38 . 9 6%，绿地率达 32 . 7 6%，人

均公共绿地面积达 1 3 . 1 7 平方
米，均已达到或超过国家园林城
市指标要求。

今年，滨州市将切实做好增绿
补绿工作。继续搞好中海风景区、
蒲湖风景区升级改造和南海改造
扩建；加快建设“一海两湖一河”以
及珍珠湖、喜鹊湖景观工程，形成
较为完善的城市绿地体系；全面完
成黄河一路、长江五路、渤海十六
路南延及北延等路段的绿化配套
建设。新建城市道路绿地率不低于
30%，到今年底，城区计划已建成
通行道路绿地率达到25%以上，绿

化普及率达95%，达标率达80%以
上，城市主干道沿街单位一律实施
拆墙透绿工程。城市新建居住小区
绿地率不低于30%，旧居住区改造
绿地率不低于25%。居住区和新建
机关、企业、学校及开发项目，绿地
与项目要做到“三同步”。开展创建

“花园式单位”和“花园式小区”活
动，进一步增加城市绿量。

滨州市还将重点加强城市
出入口、城市节点、广场和道路
两侧小游园、小绿地的绿化、美
化。加快明珠广场、西客站广场
绿化建设，继续完成白求恩广场

续建工程，创造条件尽早建设渤
海十八路雕塑工程。到 2013年，
市区苗圃总面积达 1 8 0 公顷以
上。加强园林植物引种、育种工
作，积极培育适应本地生长条件
的优良品种，提高苗木的自给
率。

此外，滨州市将进一步完善
城市基础设施，改善城市生态环
境。城市公交、城市供热管网、污
水管网、垃圾发电厂、餐厨垃圾
处理厂、天然气管网等城市公共
设施，将加快建设步伐，以不断
增强城市总体功能。

全市创建国家园林城市第五次调度会议昨召开

滨州今年将进一步增绿补绿
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今日滨州

滨州市滨华工贸有
限公司丢失圆形公章
一枚，特此声明作废。

遗失声明

滨州福星汽车销售有限公司
2012年2月21日丢失公章(圆形
塑 胶 ) 一 枚 ，公 章 编 号
3723010037708，特此声明作废。

遗失声明

报名参加小记者后

又参加放风筝活动

本报3月29日讯(记者 张牟幸
子 通讯员 张彦) 本报四月即将
举行的“放飞风筝，放飞心情”放风筝
大型活动得到了市民的积极响应，纷
纷打来电话咨询并报名。

29日上午，滨州市民李女士来到
本报编辑部，她是想为自己上小学的
孩子报名小记者。填写完小记者的报
名表后，李女士又表示想带孩子参加
本报4月8日举行的放风筝活动。

李女士告诉记者，她家里有现成
的风筝，如果孩子愿意自己做也可以
让他自己再做一个，“孩子喜欢参加
这种集体活动，这个活动挺好的，比
在家看着电脑好多了。春天了，应该
让孩子多出来走走！”

本报“放飞风筝,放飞心情”大型
娱乐休闲活动时间定在4月8日,地点
在中海风景区草坡看台。活动现场 ,

您可以带着您自己制作或者购买的
风筝,尽情放飞对春天的欢喜和向往,

享受不一样的乐趣。如果您还有什么
关于放风筝的好点子、好意见 ,也请
告诉我们。报名咨询电话 : 3 2 1 0018 ,
18654399027

清明节快到了，很多
学校开始开展“为烈士扫
墓”的活动。29日，滨城区
滨北中心小学四年级的
学生正登录中国文明网
参与“网上祭英烈”活动。
学生们登陆网站祭奠英
烈，在网上鞠躬、献花、寄
语留言等，用不同的形式
表达对革命先烈的感恩
怀念。

通讯员 赵国勇
邢廷辉 记者 张爽
摄影报道

网上
祭英烈

省发改委来滨州调研县域经济发展时建议：

滨州应多支持欠发达县区
本报3月29日讯(记者 王晓

霜 通讯员 段博) 29日，山东
省发改委宏观经济研究院党委书
记郭训成率省调研组来到滨州，
对滨州目前的县域经济发展工作
进行调查研究，并建议滨州加大
对欠发达县区的支持。

近年来，滨州市实施的“黄
河三角洲开发”、“林水会战”、

“渡河战役”、“落实科学发展观
现场观摩”、“生态文明村创建”
等一系列推动县域经济发展的
战略举措，推进了县域经济的
协调快速健康发展。目前，滨州

市强县实现率先崛起，弱县摆
脱了落后局面。

据了解，目前滨州还存在经
济总量仍偏小、南北发展仍不平
衡、产业层次偏低、政策瓶颈难
以突破、重大基础设施滞后等问
题。滨州市发改委建议下一步推
进“扩权强镇”、深化农村产权制
度改革、加大对省级开发区以及
欠发达县区的政策支持力度。进
一步明晰农村土地、房屋权属，
探索村组集体资产股份制改造，
鼓励农民建立长久不变产权关
系，实现土地向生产能手、大户、

大的农业企业集中，鼓励农民移
居城镇，加快推动城镇化进程。
建议国有未利用土地转为建设
用地由市县人民政府直接按项
目供地，建立开发区失地农民保
障体系。

要使县域经济平衡发展，
最主要的还是要加强对欠发达
县区的支持力度。支持县域经
济大力培植财源，进一步扩大
县域经济管理权限，赋予欠发
达县更大的自主权、决策权；支
持地方金融机构和各类金融组
织发展，在政策性银行和直接

融资方面给予倾斜，适当提高
其中小企业贷款审批权限、个
人业务审批权限，支持符合监
管要求的商业银行欠发达县设
立分支机构。

另外，滨州市发改委建议
下一步要加大对项目建设用地
指标给予重点倾斜，优先实行
重点项目土地点供，优先保证
项目建设资金需求；统筹解决
区域基础设施建设，建议解决
全省基础设施建设水平，在铁
路、高速公路港口等重大基础
设施方面向滨州倾斜。

天气转暖，该修补路面坑洼了
有关部门：最早也得等五月份，目前沥青生产厂家尚未开工

本报3月29日讯(记者 张
卫建 见习记者 吝海滨) 飞
溅的石子、深浅不一的坑洼、飞
扬的尘土、司机抱怨、店主心
烦……这些是滨州市区几处因
去年冬季铺设暖气管道而刨开
的路面带给市民带来的影响。
天气转暖，市民热切盼望这些
路面得到修复。记者日前从市
区防汛供热建设指挥部获悉，
受气温影响，路面修复最早也
得五月份才能进行。

黄河五路渤海八路至九路
路段、渤海八路黄河四路至五
路路段是市区受供暖建设损坏
最严重的路段。29日，记者在该
两处路段看到，路面满目疮痍，
深浅大小不一的坑洼布满路
面，被汽车压碎的石子不时溅
起崩向路边，激起尘土飞扬。记
者注意到，车辆行驶到该路段
时，大多都放慢车速谨慎驾驶。

“前几天曾有一名抱孩子
的妇女在过马路时只顾得看
车，没注意脚下的坑洼，结果不
但自己崴了脚，孩子也被摔了
出去，当时幸亏是没有车经过
啊。”渤海八路一名店主说起这
事还心有余悸。

路面损坏，受影响最大的
就是车辆和司机。“每当经过这
里我们肯定得放慢速度，想快
也快不起来啊。因为下面全是
石子，遇到刹车情况时还打滑，
因此得格外谨慎才行。”一名出
租车司机告诉记者。

在采访中，不少市民抱怨，
天气逐渐转暖了，路面也该好
好修复一下了，现在不下雨还
好点，要是到了雨季，坑洼肯定
会越来越大。

就此情况，记者咨询了市
区防汛供热建设指挥部。工作
人员介绍，黄河五路和渤海八

路的情况他们都了解，造成这
一局面的主要原因是去年这些
路段的供暖管道工程直到十一
月份才结束，当时的气温条件
致使沥青不能与路面完全融
合，久而久之就形成了现在的

状况。受气温影响，目前沥青生
产厂家还没有开工，因此导致
路面修复工作还不能开展。

“最早也得等五月份，如果现在
开始修复，结果会和目前的路
面状况相同。”工作人员说。

渤海八路黄四至黄五路段被损坏的路面。
记者 张卫建 见习记者 吝海滨 摄

博兴工商局商标助农

促21家农企销售过亿元

本报3月29日讯(记者 孙珊
于荣花 通讯员 窦希军 穆玉霞)

近年来，博兴县工商局积极帮助农
业龙头企业和农民专业合作社等农
产品商标注册，支持农业增收、农民
增产。

博兴县工商局先后帮助15家绿
色环保、无公害、无污染的蔬菜、水
果、花生、淡水鱼等现在农业发展的
龙头企业先后注册了涉农商标54件，
提高了本地农产品的知名度。目前，
全县规模以上农业龙头企业发展到
103家，其中销售收入过亿元企业21

家。争创全国农产品加工业示范企业
1家，国家级重点龙头企业2家；省重
点龙头企业8家；市重点龙头企业36

家；县重点企业56家。
博兴全县形成了以渤海、香驰、

华康、龙升、博大、天鹏等为代表的粮
油、蔬菜加工、肉食加工等 6大龙头
企业集群。农民专业合作社175家，会
员8600人，带动农户5万户。伏田芹菜
以翠绿、粗壮闻名周边地区，远销东
北、海南等地，在没有注册商标时每
公斤只有0 . 3元，自2010年注册了“伏
田”商标后，价格达到每公斤3元，增
长了90%。仅此一项农民年增收5000

元，且不愁销售。
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